
ПОСТАНОВЛЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ 

ОПОЧЕЦКОГО РАЙОНА
от 31.03.2010 г. №227
О назначении публичных слу-

шаний по проекту решения Со-
брания депутатов Опочецкого 
района четвертого созыва «Об 
утверждении отчёта об испол-
нении бюджета муниципаль-
ного образования «Опочецкий 
район» за 2009 год»

В соответствии со статьей 
28 Федерального закона от 
6.10.2003 г. №131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного 
самоуправления в Российской Фе-
дерации», статьями 10 и 28 Уста-
ва муниципального образования 
«Опочецкий район», Положением 
о публичных слушаниях, утверж-
денным решением 34-го заседа-
ния Собрания депутатов Опочец-
кого района третьего созыва от 
20.10.2005 г., администрация Опо-
чецкого района ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Назначить публичные слуша-
ния  по  проекту решения  Собра-
ния депутатов Опочецкого райо-
на четвертого созыва «Об утверж-
дении отчёта об исполнении бюд-
жета муниципального образова-
ния «Опочецкий район» за 2009 
год» на 15.00 14 апреля 2010 года 
и провести их в зале заседаний 
администрации Опочецкого рай-
она (г.Опочка, ул. Коммунальная, 
д. 8/15).

2. Для подготовки и проведения   
публичных слушаний создать ко-
миссию в следующем составе:

Васильев П.М. – глава Опочец-
кого района;

Дмитриева Г.А. – председатель 
Собрания депутатов Опочецкого 
района четвертого созыва;

Строцкая В.Л. – заместитель 
главы администрации Опочецкого 
района – начальник финансового 
управления;

Бобылева Т.Ю. – заместитель 
главы администрации Опочецко-
го района – руководитель аппара-
та администрации района;

Полулях В.И. – заместитель 
главы администрации района по 
социальной политике;

Андреев Ю.И. – первый заме-
ститель главы администрации 
района – председатель комите-
та экономической, налоговой, ин-
вестиционной политики и имуще-
ственных отношений администра-
ции района;

Сёмин А.В. – заместитель гла-
вы администрации района по 
жилищно-коммунальному хозяй-
ству;

Константинов Н.А. – начальник 
отдела правового обеспечения ад-
министрации Опочецкого района.

3. Контроль за исполнением на-
стоящего постановления возло-
жить на заместителя  главы ад-
министрации Опочецкого  района  
–  руководителя аппарата админи-
страции района Бобылеву Татья-
ну Юрьевну.

4. Обнародовать проект реше-
ния Собрания депутатов Опочец-
кого района четвертого созыва 
«Об утверждении отчета об ис-
полнении бюджета муниципаль-
ного образования «Опочецкий 
район» за 2009 год» путем раз-
мещения его на информацион-
ном стенде, расположенном на 
1-м этаже здания администрации 
Опочецкого района (г. Опочка, ул. 
Коммунальная, д.8/15), и в муни-
ципальном учреждении культуры   
«Опочецкая центральная район-
ная библиотека им. А.С. Пушки-
на» и на сайте района.

Глава Опочецкого района
П.М. ВасильеВ.

В параде в честь 65-ле-
тия Победы на Красной пло-
щади в Москве 9 мая 2010 
года примут участие воен-
ные из стран антигитлеров-
ской коалиции – США, Ан-
глии и Франции. Каждая из 
стран-союзников пришлет 
на парад по 75 военнослу-
жащих. Также прорабаты-
вается вопрос о приглаше-
нии для участия в параде 
по одной роте от стран СНГ. 

            *    *    *
Президент России Дми-

трий Медведев заявил, что 
руководители спортивных 
федераций должны «вка-
лывать 24 часа в сутки». На 
заседании президентско-
го Совета по спорту в Сочи 
Медведев напомнил чинов-
никам, что президент спор-
тивной федерации – долж-
ность, «где нужно работать, 
а не штаны просиживать и 
не по заграницам кататься». 

            *    *    *
Госдума приняла в тре-

тьем чтении изменения в 
КоАП, которые ужесточают 
ответственность за управ-
ление автомобилем с про-
сроченными транзитны-
ми номерами, а также езду 
на машине, не прошедшей     
техосмотр. В первом слу-
чае штраф составит от 300 
до 800 рублей (ранее 100 ру-
блей), а во втором – 500-800 
рублей (ранее 200 рублей). 

            *    *    *
В РФ будут ужесточены 

требования к регистрации 
биологически активных до-
бавок (БАДов). Такое ново-
введение будет содержать-
ся в техническом регла-
менте по безопасности пи-
щевых продуктов, который 
будет по решению прави-
тельства подготовлен в 
апреле 2010 года. 

            *    *    *
Пограничники России и 

Украины обнаружили тру-
бопровод контрабандистов, 
соединивший Луганскую об-
ласть на Украине и Ростов-
скую область в России. По-
добные коммуникации мест-
ные контрабандисты ис-
пользуют для перекачки 
из России на Украину ГСМ. 
Впрочем, найденным «неф-
тепроводом» нарушители 
воспользоваться не успели. 

            *    *    *
Президент Украины 

Виктор Янукович наградил 
орденами первого секрета-
ря компартии Кубы Фиделя 
Кастро и его брата, предсе-
дателя Государственного 
совета Кубы Рауля Кастро. 
Братья, согласно офици-
альной формулировке, на-
граждены «за весомый 
личный вклад в развитие 
украинско-кубинского со-
трудничества». 

Суббота,  3 апреля  2010  года             №26 (12150)             ВЫХОДИТ ПО СРЕДАМ И СУББОТАМ               Цена 6 руб.

Небеса убо достойно да веселятся, земля же да раду-
ется, да празднует мир, видимый же весь и невидимый, 
Христос бо вости, веселие вечное». (Пасхальный канон)

Возлюбленные о Господе братья и сестры!. 
Приветствую всех вас вечными и святыми словами: 

Христос Воскресе!
Святая Христова Церковь с первых лет своего земного 

бытия всерадостно отмечает светлый и всеспасительный 
праздник Пасхи Господней. Пасха – это победа над смер-
тью. По словам святого Иоанна Кронштадтского, скорби 
Спасителя, Его страдания и смерть завершились «Слав-
ным Воскресением Его из мертвых, властью Его над адом 
и смертью... и торжеством правды и Вечной Жизни!» Как 
же  побеждена смерть, если мы все еще умираем? В каж-
дом из нас, дорогие братья и сестры, живет бессмертная 
душа. И она искуплена у смерти дорогой ценой – страда-
ниями Спасителя нашего и Господа Иисуса Христа. Вос-
кресение Иисуса Христа – это залог будущего нашего 
воскресения.

Пусть свет, который обильно изливает на нас Воскрес-
ший ныне Господь, озарит наши души и сердца. Пусть ра-
дость о Вечной и спасительной Пасхе входит в каждый 
дом. Да дарует всещедрый Господь всем вам мир, лю-
бовь и долгоденствие.

Слава Тебе Господи, Спасителю, яко сподобил нас 
вновь славить Твое Всеславное Воскресение!

   Христос Воскресе! Воистину Воскресе!
             Отец Иоанн, священник Покровской церкви.

Дорогие мои и возлюбленные о Господе 
братья и сестры, опочане и гости нашего города!
С сердечным восторгом и ликованием души о Воскрес-

шем Спасителе приветствую всех вас пасхальным при-
ветствием: Христос Воскресе!

Нет и быть не может на земле для каждого мыслящего 
человека радостнее известия, что смерти не существует, 
потому что Христос победил ее Своей смертью. И воскре-
сением Своим из мертвых Он даровал верующим в Него 
и соблюдающим заповеди Его возможность вечной бла-
женной (счастливой) жизни. Никто не может дать то, что 
дает Господь любящим Его и стремящимся жить по Прав-
де Его (т.е. по Евангелию). Поэтому постараемся в эти 
святые пасхальные дни возвыситься над мирской суетой 
и мысленно-чувственно заглянем в Вечность, где Вос-
кресший Победитель смерти Христос ожидает верных 
Ему чад, желая разделить с ними всю полноту Своей Бо-
жественной любви и жизни.

Воистину, воистину воскресе наш Господь!
С любовью и пасхальной радостью 

священник Николай Ильницкий, 
настоятель храма Преображения Господня.  

РОСПОТРЕБнАДзОР СООБщАЕТ

На территории Псковской 
области продолжает циркули-
ровать возбудитель пандемич-
ного гриппа А (H1N1).  Подъем 
заболеваемости наблюдался 
в январе-феврале, продолжа-
ют регистрироваться тяжелые 
случаи гриппа А (H1N1) и слу-
чаи тяжелой пневмонии. 

По прогнозу ВОЗ с учетом 
проведенного анализа, в сезон 
2010-2011 гг. в северном полу-
шарии ожидается циркуляция 
вирусов  пандемического гриппа 
А (H1N1)-2009, гриппа А (H3N2) 
и гриппа В с преобладанием 
пандемического вируса грип-
па А (H1N1)-2009, поэтому не-

обходимо заранее готовиться к 
следующему сезонному подъе-
му гриппа и проводить привив-
ки против пандемичного гриппа.

В настоящее время на тер-
риторию области поступили вак-
цины: МоноГриппол, МоноГрип-
полНео, Пандефлю, Инфлювир. 
Вакцины апробированы, уже не 
новые и зарекомендовали себя 
с хорошей стороны, все прово-
димые на территории района 
прививки практически не давали 
сильных реакций.

Вакцина МоноГриппол Плюс 
рекомендуется детям, начиная 
с 6-месячного возраста, и на-
значается беременным и кор-

мящим женщинам.
Чтобы остановить массовое 

распространение заболевания, 
необходим коллективный им-
мунитет, т.е. население терри-
тории, коллективы учреждений 
должны быть привиты не менее 
чем на 30%, и чем выше пока-
затель охвата прививками, тем 
менее вероятно возникновение 
массового заболевания.

Задумайтесь об этом, схо-
дите в поликлинику! Сделайте 
себе прививку! Защите себя и 
своих детей! 

Т. МихайлОВа,
начальник 

ТО Роспотребнадзора.   

К НОВОМУ СЕЗОНУ ГРИППА 
НАДО ГОТОВИТЬСЯ ЗАРАНЕЕ

ПРАЗДНИК ПРАЗДНИКОВ – 
Светлое Христово Воскресение
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ОТ СНЕГА К БОЛЬШОЙ ВОДЕ
    ОБзОР ПИСЕМ          ВЕСнА-2010

По сложившейся традиции 
мы включили в традиционный 
обзор не только письма наших 
читателей, но и обращения, по-
ступившие в отдел писем по те-
лефону, а также личные обра-
щения граждан. С них и нач-
нем. Темой недели (начиная 
с 22 марта) можно назвать на-
воднения на отдельно взятых 
улицах. Первыми SOS в теле-
фонную трубку прокричали жи-
тели улицы Штрахова. Интен-
сивное таяние снега вызва-
ло образование озера в конце 
этой улицы. Обращения жите-
лей в коммунальные службы 
результатов не принесли.

Во вторник, 23 марта, в ре-
дакцию пришла делегация с 
улицы Моховой. Там проблема 
многолетняя. Весной в период 
таяния снега, летом во время 
затяжных или ливневых дож-
дей потоки воды с близлежа-
щих улиц устремляются на Мо-
ховую. Жители не раз просили 
заложить трубу и сделать водо-
отведение, но глас вопиющего 
не был услышан.

Хотелось бы верить, что 
нашу газету читают депутаты 
городского Собрания депута-
тов. И они обратят внимание на 
проблемы своих избирателей. 
Тем более, что в период пред-
выборной кампании все они 
обещали с пониманием и забо-
той относиться к людям, дове-
рившим им вершить дела бла-
гоустройства и наводить поря-
док в городе.

На селе вновь встает про-
блема дорог. Местами одни 
уже непроезжие, другие – под 
угрозой. Напомним, что этот 
вопрос обсуждался на расши-
ренном совещании в админи-
страции района 19 марта (пу-
бликация в «Красном маяке» от 
24.03.2010 г.).

Вновь возник вопрос о том, 
как с мобильного телефона вы-
звать скорую помощь. Телефо-
ны экстренных служб для раз-
личных мобильных операто-
ров публиковались в районной 
газете в прошлом году («Крас-
ный маяк» от 18.03.2009 г.). На-

поминаем: абоненты МТС в по-
жарную охрану могут дозво-
ниться, набрав «010», в мили-
цию – «020», в скорую помощь 
– «030», газовую службу – 
«040». Для пользователей «Би-
лайна» телефоны экстренных 
служб соответственно: «001», 
«002», «003», «004». Для або-
нентов «Мегафона» – «1121», 
«1122», «1123», «1124».

В завершение традицион-
ного обзора несколько слов 
об итоговой выставке ра-
бот кружковцев Дома детско-
го творчества, которая прово-
дилась с 1 по 12 марта. Как со-
общила педагог-организатор 
Н.В.Николаева, выставку под 
названием «Сделаем сами сво-
ими руками» пригласили посе-
тить не только учащихся школ, 
воспитанников детских садов, 
родителей наших кружков-
цев, но и всех опочан, разме-
стив объявление в газете. Са-
мое большое количество ра-
бот представили кружки «Уме-
лые руки» (38 работ; руково-
дитель Н.В.Николаева) и «Рус-
ские узоры» (35 работ; руково-
дитель В.И.Иванова). Немало 
интересных изделий выполне-
но детьми, занимающимися в 
кружке «Рукодельница» (руко-
водитель Г.И.Васильева). Са-
мые лучшие и оригинальные 
работы для выставки отобрали 
в кружках «Макраме» (руково-
дитель Н.Л.Иванова), «Мягкая 
игрушка» (И.В.Елагина), «Би-
сероплетение» (Т.М.Ухабова), 
«Изобразительное искусство» 
(Т.П.Сайнова), «Фантазия» 
(Ж.Е.Шаблина), «Самоделкин» 
(Н.Н.Роот) и «Авиамоделиро-
вание» (А.В.Ильин). 

В этот же период в ДДТ про-
водилась еще и выставка от-
крыток «Поздравь свою маму». 
В ней приняли участие пред-
ставители девяти кружков. Три 
первых места в ней заняли 
кружки «Человек и экология» 
(руководитель М.В.Алексеева), 
«Русские узоры» и «Как стать 
красивой» (руководитель 
Л.Н.Федорова).

Подготовила а. КислОВа.   

СОРЕВНОВАЛИСЬ ТЕННИСИСТЫ
          СПОРТ

25 марта в теннисном клу-
бе «Энергетик» прошло пер-
венство района по настольно-
му теннису среди учебных за-
ведений. Соревнования про-
водились в двух возрастных 
группах, результаты опреде-
лялись как в личном первен-
стве, так и в командном.

В младшей возрастной 
группе командную победу 
одержала команда школы №4, 
второе и третье места заня-
ли соответственно первая и 
вторая команды гимназии. В 
личном первенстве среди де-
вушек Елена Лапина из гим-
назии заняла первое место, 
Анна Антонова (школа №4) 
была второй, а на третьем ме-
сте – Имани Давлетмирзае-
ва (гимназия). Среди юношей 
победителем стал Анатолий 
Григорьев, второе место за-
нял Сергей Васильев (оба – из 
школы №4), а замкнул трой-

ку призёров Дмитрий Романов 
(гимназия).

 В старшей возрастной 
группе вторая и первая коман-
ды гимназии заняли первые 
два места, а у команды шко-
лы №4 – третье место. Сре-
ди девушек в личном первен-
стве сильнейшей оказалась 
представительница гимназии 
Мария Мишина, второе и тре-
тье места соответственно за-
няли Мария Патоска и Анна  
Михайлова (обе – из ПУ №1). 
Среди юношей первенствовал 
Евгений Никифоровский (гим-
назия), на втором месте – Ан-
дрей Фёдоров (школа №4), 
третье место занял Артём 
Ильин (гимназия).

Все призёры соревнований 
были награждены диплома-
ми и медалями, победителям 
были также вручены призы ад-
министрации района.

с. ПаКлин.

ПЕнСИОннЫЙ ФОнД ИнФОРМИРУЕТ

Как рассказали в УПФР в 
Опочецком районе Псковской 
области, с 1 января этого года 
трудовая пенсия инвалидам 
устанавливается в зависимости 
от группы инвалидности, а не от 
степени ограничения трудоспо-
собности, как было ранее. 

Это позволило увеличить 
размер пенсии некоторым жи-
телям района, а также назна-
чать пенсию  инвалидам, не 
имеющим степень ограниче-
ния способности к трудовой де-
ятельности.

24 июля 2009 года был при-
нят Федеральный закон №213 
– ФЗ, согласно которому назна-
чение трудовой пенсии по инва-
лидности  производится исхо-
дя из группы инвалидности не-
зависимо от наличия у инвали-
да степени ограничения способ-
ности к трудовой деятельности.

Теперь величина фиксиро-
ванного базового размера трудо-
вой пенсии по инвалидности дан-
ных граждан  устанавливается в 
зависимости от присвоенной им 
группы инвалидности. На сегод-
няшний день в районе трудовые 
пенсии по инвалидности получа-
ют 906 человек, а всего инвали-
дов – 2650 человек.

В связи с переходом к новому 
порядку увеличился размер пен-
сии тех граждан, у кого группа ин-
валидности выше, чем степень 
ограничения способности к тру-
довой деятельности, а необходи-
мый для этого перерасчёт пенсии 
по инвалидности и ежемесячных 
денежных выплат для жителей 
района, уже получающих пенсию 
по инвалидности, осуществля-
ется органом ПФР без дополни-
тельного освидетельствования и 
требования заявления.

В управлении отметили,  что 
изменился порядок установле-
ния пенсии по инвалидности.

Теперь трудовая пенсия бу-
дет назначаться на срок, в те-
чение которого человек при-
знан инвалидом, но не более 
чем до дня назначения трудо-
вой пенсии по старости либо 
до дня достижения общеуста-
новленного пенсионного воз-
раста (55 лет –  для женщин, 
60 лет – для мужчин) при на-
личии пяти лет страхового ста-
жа.  При этом трудовая пенсия 
по старости и социальная пен-
сия будут установлены в раз-
мере не менее размера трудо-
вой пенсии по инвалидности, 
которая была установлена по 
состоянию на день, с которо-
го выплата указанной трудовой 
пенсии по инвалидности была 
прекращена.

У части наших читателей 
сложилось предвзятое мне-
ние, что все беды и пробле-
мы способна решить район-
ная газета и ее сотрудники, в 
том числе и то, что касается 
потопа районного масштаба. 
Того, что случился на улице 
Калинина и части улицы Ле-
нина. Здесь произошло подто-
пление жилых домов от весен-
него паводка. Затоплена вся 
придомовая территория вось-
миквартирного дома №32-а 
на улице Ленина и пяти част-
ных домов по улице Калинина. 
Вода стоит в сточных канавах, 
вода залила подвалы. По сло-
вам одного из домовладель-
цев, все беды происходят от 

того, что кто-то из жителей это-
го микрорайона при проведе-
нии земляных работ перекопал 
сточную канаву и вода по ней 
перестала проходить. Чтобы 
расставить все точки над «и», 
следует сказать, что земля, на 
которой стоят эти дома, отно-
сится к Министерству оборо-
ны, и люди ею пользуются, не 
имея возможности оформить в 
собственность.

Что касается расчистки ка-
нав, то в городской админи-
страции утверждают, что она 
была проведена осенью про-
шлого года. В том, что кана-
вы вновь забиты мусором, ви-
новаты  и сами жители. Как 
подтверждение тому – огром-
ная куча мусора вокруг пе-
реполненного контейнера 
во дворе восьмиквартирного 

дома. Договор 
на вывоз быто-
вых отходов 
жильцы дома с 
МУП «Ремжил-
сервис» не за-
ключили, пы-
таясь ограни-
чиваться разо-
выми оплата-
ми таких услуг. 
Как сказала ди-
ректор «Рем-
ж и л с е р в и с а » 
О.И.Дубинина, 
по состоянию 
на утро 31 мар-
та деньги в кас-
су организации 

от жильцов этого дома все-таки 
поступили и мусор в самое бли-
жайшее время будет вывезен. 
О том, что пользуются такой 

услугой коммунального пред-
приятия жители дома № 32-а 
по улице Ленина нерегуляр-
но, свидетельствует и разрос-
шаяся мусорная свалка в его 
дворе, и догнивающая елка 
в сточной канаве, выброшен-
ная сюда после Нового года. 
Сколько еще всякой дряни 
скрывают мутные воды за-
полненной до краев канавы, 
можно только догадываться.

А пока имеем то, что име-
ем. Морозная и снежная зима 
обернулась подтоплением жи-
лья на улице Калинина, что, в 
общем-то, было ожидаемым. 
И еще раз хочется подчер-
кнуть, что газета может обо-
значить проблему, но для ее 
решения у «районки» нет ни 
возможностей, ни средств.

В. саМаРин. 
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Многие в этом году в осно-
ву своих программ заложили 
тему Великой Отечественной 
войны в преддверии 65-лет-
него юбилея Великой Побе-
ды, были и композиции, по-
священные Году учителя.

Жюри в составе на-
чальника отдела образова-
ния В.В.Ермолаевой, кон-
сультантов отдела образо-
вания С.Ю.Дмитриевой и 
Н.А.Козловой, заместите-
ля директора ЦДиК М.В. Са-
зончиковой, преподавате-
лей по вокалу Л.В.Нетребы и 
Л.В.Частовой, преподавателя 
хореографии Л.С.Антоновой, 
заведующего отделом ЦДиК 
О.А.Татаринцева не стави-
ло целью оценивать пред-
ставленные композиции и 
программы в целом. Дипло-
мы присуждались по номи-
нациям «Вокал», «Хореогра-
фия» и «Чтение».

Поскольку перечислить 
всех дипломантов смотра 
в газетной публикации не 
представляется возможным, 
назовем только обладателей 
дипломов I степени. Это Ели-
завета Андреева-Богданова, 
Рамина Калдарару, Иван Ор-
лов (гимназия), Даниил Ан-
дреев, Ксения Романова 
(школа №4), Татьяна Луцы-
шина (Глубоковская школа), 
танцевальный ансамбль Те-
ребенской школы, Артем Ва-
сильев (Любимовская шко-
ла), вокальное трио детско-
го сада «Улыбка», танце-
вальная группа «Горошины» 
детского сада «Теремок», 
Елизавета Беглова (детский 
сад «Лучик»), Виктория Чу-
ева и Анастасия Парфено-
ва (детский сад №1). Сре-
ди учащихся коррекционной 
школы-интерната диплома-
ми «высшей пробы» отмече-
ны хор и ансамбль «Плане-
та детства», Айвар Митров-
скис (в номинации «Хорео-
графия») и Полина Сергеева 
(«Чтение»).

Этих замечательных 
юных артистов подготовили 
Ю.Б.Иванова, А.А.Иванова, 
А.В.Андреева-Богданова, 
Е.В.Ануфриева, Н.А.Реше-
това, С.А.Дмитриева, Е.Л.Ще-
тина, И.В.Григорьева, С.А.Ко-
сенкова, С.А.Егорова, Т.Н. 
Смирнова, Т.А. Григорьева.

            

КАКИЕ 
ТАЛАНТЛИВЫЕ 

У НАС ДЕТИ!

КОнКУРСЫ

Начиная с 26 фев-
раля и практически до  
середины марта в на-
шем районе проводил-
ся традиционный фе-
стиваль художествен-
ного творчества уча-
щихся образователь-
ных учреждений. В нем 
приняли участие твор-
ческие коллективы 
школ, детских садов, 
Дома детского твор-
чества, коррекционной 
школы-интерната – в 
общей сложности из 
13 учреждений. 

О том, как непросто при-
шлось работать в эту зиму 
сельским почтальонам, уже го-
ворилось. Представляем еще 
одну героиню (поверьте, она 
заслуживает этого высокого 
звания) Норкинского отделе-
ния почтовой связи. Это На-
талья Евгеньевна Царева. По-
чтальоном работает с 1998 
года.

Приятная, улыбчивая жен-
щина, навьюченная тяжелыми 
сумками, отправляется в путь. 
Обслуживает она два участка. 
Это 11 деревень. Среди них 
Рясино, Смешово, Лаврихино, 
Ведерниково и другие. В Ряси-
не наибольшее число подпис-
чиков районной газеты – 11 че-
ловек, потому что сама дерев-
ня  побольше остальных. Но и 
туда, где всего один подпис-
чик, Наталья Евгеньевна до-
ставляет газету вовремя. И 
это спасало в снежную нынеш-
нюю зиму одиноких стариков, 
живущих в отдаленных дерев-
нях, как на хуторах.

- Забытый край, – говорит 
о своих участках Наталья Ев-
геньевна. – Во многих дерев-
нях остались одни старич-
ки. Им по 70-80 лет, но они не 

хотят покидать родные места, 
оставлять свою землю. А в эту 
зиму о них забыли. Их никто не 
проведывал. До некоторых де-
ревень ни разу дорогу не про-
чистили. Колодцы замерзли. И 
людям приходилось растапли-
вать снег.

А как выживали? Делали за-
пасы заранее, крупу, муку заку-
пали. Мне заказывали, и я при-
носила, что нужно. 

Вы даже не представляете, 
как здесь живут люди. Для мно-
гих приезд автолавки – празд-
ник. К примеру, в Лежовку к ав-
толавке из окрестных деревень 
люди придут, и поговорят, и по-
расспросят друг друга, как дела 
да как здоровье. Но зимой они 
этой радости были лишены. До-
роги замело. Из деревни Гли-
стенец до автолавки надо прой-
ти примерно 2,5 километра. Так 
бабушка по снегу с трудом  за 
четыре часа это расстояние 
преодолела и сказала: «Больше 
не пойду».

Я сама в Глистенец и Мыз-
гайлово по звериным тропам 
всю зиму добиралась. Сне-
га местами по пояс. Вот и дер-
жишься кабаньей тропы. Сум-
ки тяжелые, провалишься в 

снег, сумку впе-
ред на сколько 
сил хватит пере-
бросишь, выбе-
решься кое-как, 
дальше пере-
бросишь... По-
сле такого похо-
да надо день от-
леживаться. 

Летом почту 
развожу на ве-
лосипеде. А зи-
мой всюду пеш-
ком. Лошадка у 
меня старень-
кая, она по тако-
му снегу сани не 
вытянет...

В тот приезд в Норкино все 
разговоры были о непростой 
зиме, о том, как доживают в от-
даленных деревнях старики, вы-
тянувшие на своих плечах вос-
становление колхозов в после-
военные годы, те, кто пахал на 
себе, работал за трудодни, не 
получая ни копейки, строители 
социалистической деревни. Их 
трудовые подвиги в эту зиму не 
подвигли волостное начальство 
расчистить к их домам доро-
гу. Ничего не изменилось даже 
к выборам Собрания депута-

тов сельского поселения. Хотя 
что теперь говорить о выбо-
рах. Прошли и прошли. К сле-
дующим в этих деревнях изби-
рателей станет еще меньше, 
если отношение к деревне не 
изменится...

А на дворе весна. Снег про-
сел, сугробы скукожились, но 
дороги проезжими не стали. И 
еще не скоро обретут они не-
обходимую твердость. И пото-
му пока одна надежда на по-
чтальона, который и газетку 
принесет с новостями, и хле-
бушка, и соли с сахаром.

н. ильина.        

В ЗИмУ ВЫСТОяЛИ. 
А ТЕПЕРЬ – 
БЕЗДОРОЖЬЕ ВЕСЕННЕЕ

Такая тема была предло-
жена для обсуждения на оче-
редном районном родитель-
ском собрании, состоявшем-
ся в среду, 24 марта, в рай-
онном Центре досуга и куль-
туры. Чтобы родителям по-
сле трудового дня поднять 
настроение и настроить их 
на конструктивное обсужде-
ние этой важной темы, уча-
щиеся гимназии и школы №4 
подготовили  небольшой кон-
церт. 

С докладом первой высту-
пила студентка пятого курса 
Опочецкого педагогического 
колледжа Е.Захарова. Свое 
интересное и познаватель-
ное выступление она посвя-
тила теме воспитания детей 
в семье,  в частности, их по-
ощрения и наказания.  При-
водимые аргументы основы-
вала на итогах анкетирова-
ния, проведенного среди уча-
щихся городских и сельских 
школ. В анкете предлагалось 
ответить на такие вопросы: 
как оценивают дети применя-
емые к ним наказания, спра-

ведливы  они с их точки зрения 
или нет? 

Выступавшая подвела итог 
сказанному словами Л.Н. Тол-
стого: «...Не воспитывая себя, 
воспитывать кого-либо нельзя».

О роли семьи в духовном 
воспитании рассказал собрав-
шимся  настоятель храма Пре-
ображения Господня отец Нико-
лай:   

- Существует проблема не 
детей, а родителей. То, что мы 
посеем в сердцах детей, потом 
вернется к нам. Поэтому надо 
не только учить детей послу-
шанию, почитанию старших, но 
и быть им примером в этом са-
мим, совершенствоваться ду-
ховно и нравственно.

Продолжили тему воспита-
ния детей в семье С.О. Федоро-
ва и О.В.Фролова. Они подели-
лись методами воспитания де-
тей в своих семьях. По их мне-
нию, в различных конфликтных 
ситуациях надо мысленно ста-
вить себя на место ребенка и 
ни в коем случае не оскорблять 
его.   

О том, что не во всех семьях 

взрослые должным образом за-
нимаются воспитанием детей и 
выполняют свои родительские 
обязанности, рассказала ответ-
ственный секретарь комиссии 
по делам несовершеннолетних 
и защите их прав Л.М.Иванова. 
Она привела тревожную циф-
ру: 194 дела рассмотрено в про-
шлом году на заседаниях ко-
миссии. В большинстве случаев 
речь идет о безнадзорности де-
тей, совершении ими противо-
правных действий и антиобще-
ственных поступков. 

Специалист районного от-
дела образования И.С.Беляева  
рассказала об особенностях 
сдачи единого государственно-
го экзамена в этом году.

О работе по борьбе с нар-
команией, алкоголизмом, таба-
кокурением и ВИЧ-инфекцией 
среди молодежи, проводи-
мой в нашем районе, говорила 
И.Е.Федорова. 

Гражданскому и патриотиче-
скому воспитанию молодежи по-
святила свое выступление руко-
водитель местного отделения 
Российского Союза Молодежи 

М.В.Андреева. Она не только 
рассказала, но и показала ви-
деопрезентацию о работе, ко-
торую проводит молодежная 
организация,  в частности, по 
пропаганде здорового образа 
жизни. 

На собрании было приня-
то решение: рекомендовать 
образовательным учреждени-
ям Опочецкого района распро-
странять положительный опыт 
семейного воспитания на ро-
дительских собраниях, лекто-
риях и через районную газе-
ту «Красный маяк». Был вы-
бран и утвержден новый со-
став районного родительского 
комитета. 

В завершение родитель-
ского собрания слово взял за-
меститель главы администра-
ции района В.И.Полулях.  Об-
ращаясь к родителям, он по-
просил их в связи с ожидае-
мой сложной паводковой ситу-
ацией и ледоходом предосте-
речь своих детей, чтобы убе-
речь от несчастных случаев на 
водоемах. 

е. Пульша.
   

«УСЛОВИя УСПЕШНОГО ВОСПИТАНИя В СЕмЬЕ»
                  СЕМья И шКОлА

                    ЖИзнь СЕлА


